

LO DEL DÍA

Organización de los elementos civiles

Al cabo de cinco años de Dictadura, «El Debate» pone sobre el tapete la interesante cuestión de la organización de los elementos civiles para ofrecer un instrumento a la monarquía. Y se apunta la formación de un partido de orden, cuyas huestes se han de componer por elementos salidos del régimen actual y de aquel otro que terminó con el golpe del 13 de septiembre.

A nosotros, todo cuanto suponga una organización de los elementos civiles nos parece muy bien; es más, diríamos que es de una urgente necesidad. Ahora que los modos y la forma de esa organización si nos preocupan, si a ella se va con un gran espíritu patriótico. Porque precisamente en la manera de enfocar la cuestión depende el éxito.

Cuando se constituyó la Unión Patriótica, se dijo y propaló por el Gobierno, que en ella cabían todas las tendencias siempre y cuando que los que a ella fueran estuvieran de acuerdo en mantener la enemiga contra el régimen político sostenido por los funestos hombres públicos anteriores al advenimiento de la Dictadura. No hubo distinciones para los viejos políticos; ni podía ni debía de haberlos, pues cada uno de ellos tenía su responsabilidad en el desastre. Los que después brindaron sus servicios (se dejaron querer) para obtener un trato de favor que al menos pusiera a salvo sus intereses seriamente amenazados, no son los hombres con prestigio en la opinión para figurar al frente de ninguna organización.

Desterrado el antiguo caciquismo, han debido esos elementos de la Unión Patriótica, diferenciarse, diversificarse en grupos con su diferente ideología fundamental, y a la hora presente no hubiese surgido esa corriente de opinión de formar un Partido de orden. ¿Acaso el de Unión Patriótica no lo es?

Y de organizarse aquel, ¿cual quedará a la derecha y cual a la izquierda? Sería muy gracioso ver como volvieran a resucitar los elementos conservadores cooperadores del desastre político ya señalado, frente a los que, al menos con buena voluntad, prestan toda su leal colaboración al Gobierno del señor Primo de Rivera.

Esto de Partido de orden nos huele a un saldo en el que se colarian los que han visto avariado su bienestar de la noche a la mañana y que haciendo una vida de trinchera, agazapados en los pozos de lobo, al menor resaca de condescendencia salen a campo raso buscando el desquite de perlas y obligadas abstinencias.

Organización civil, sí, pero sin más restricciones que aquellas que dicte el sentimiento patriótico. Una manifestación libre, limpia de atemorizamientos, plena de garantías, para que la opinión del pueblo, sus ideales, se agrupen en aquellos partidos que por la fuerza de la persuasión se vayan formando. Otro partido al dictado, no. Si lo que se busca es eficacia, por esos campos no se ha de encontrar.

Un retorno de la política antigua, nunca. En este aspecto nuestra adhesión al señor Primo de Rivera no tiene límites, a pesar de que nos separen de él grandes abismos ideológicos y permitásemos esta confesión sincera en todo momento sentida y propalada, y que responde a una convicción firme.

Ha de existir una gran tolerancia para que la opinión pública se manifieste. Pesando sobre ella restricciones o coaccionando de una manera expresa o tácita la libre expresión del pensamiento, es inútil todo propósito de movilizar a los elementos civiles; en lugar de una realidad se conseguiría una ficción más.

Banco Central

Reparto de un dividendo

El Consejo de Administración de este Banco, en vista de las utilidades del ejercicio de 1928, ha acordado repartir a los señores accionistas un dividendo activo complementario de pesetas 80 por acción, equivalente al 6 por 100 del capital, que, con el distribuido a cuenta en el mes de julio pasado, representa en total un 10 por 100.

Deducidas de dicha cantidad pesetas 3'55 correspondientes a los impuestos, el líquido a percibir será de pesetas 26'45 por acción.

El pago de este dividendo se efectuará contra cupón número 14, desde el día 1.º de febrero próximo, en las oficinas centrales de este Banco, en la de sus sucursales de Albacete, Alcazar de San Juan, Alicante, Almansa, Andújar, Archena, Arenas de San Pedro, Arévalo, Astorga, Avila, Ayora, Barcelona, Banco de Avila, Beas de Segura, Belpuig, Campo de Criptana, Carcabuay, Carcagente, Carmona, Cazorra, Cebreros, Cervera, Ciudad Real, Córdoba, Daimiel, Dos Hermanas, Enguera, Igualada, Hellín, Jaén, Játiva, La Bañeza, La Carolina, La Roda, León, Lérida, Linares, Logroño, Lora del Río, Lorca, Lucena, Málaga, Manzanares, Marchena, Martos, Medina del Campo, Mora de Toledo, Murcia, Novelda, Ocaña, Oropesa, Osuna, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Ponferrada, Priego de Córdoba, Puente Genil, Quintanar de la Orden, Reus, San Clemente, Sevilla, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Toledo, Tomelloso, Tortosa, Torredelcampo, Torredonjimeno, Torrijos, Trujillo, Ube-

da, Valencia, Villacastán, Villa del Río, Villanueva del Arzobispo, Villarrobledo, y Yecla; en su filial Banco de Badalona, Badalona, y en el Banco de Crédito de Zaragoza, Zaragoza; Señores Hijos de Manuel Acosta, Granada; Banco Castellano, Valladolid; Banco Guipuzcoano, San Sebastián y Bilbao; Banco de Santander, Santander; Crédito Navarro, Pamplona; Banco de Vitoria, Vitoria, y Banco de Vizcaya, Bilbao.

Madrid 31. de enero 1929. El Presidente del Consejo de Administración, Emilio Ortuño.

UNA REUNION

EN BELLAS ARTES

En honor de los autores de "La Parranda"

Con objeto de dar forma al merecido homenaje que Murcia debe a los señores Fernández Ardavin y Alonso, el Presidente del Circulo de Bellas Artes ha invitado a una reunión a todas las entidades murcianas y a la Prensa para esta tarde a las seis y media en la Secretaría del mismo.

El señor Martínez-Moya nos ruega lo hagamos público por si alguna omisión, que lamentaría o algún olvido de los encargados de hacer llegar a su destino los invitaciones, produjera la ausencia de cualquiera de dichas entidades a fin de que se tengan por expresamente invitadas por este medio.

Despacho del monarca

Madrid 25.—Ayer mañana despacharon con don Alfonso los ministros de Fomento, Trabajo y Economía Nacional.

Labor Municipal

Las fiestas abriñenas

Ayer, a mediodía, al recibirnos el alcalde señor marqués de Ordoño nos manifestó que había convocado a una magna asamblea a las fuerzas vivas de Murcia para tratar sobre las fiestas del próximo mes de abril.

La Asamblea celebrárase el próximo lunes, a las siete de su tarde en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento.

Vida deportiva

Cartagena-Real Murcia

Mañana tarde, a las cuatro menos cuarto, en la Condomina, contendrán en partido correspondiente al torneo de Ligas, el que fué antaño subcampeón regional Cartagena Football Club y el actual campeón Real Murcia.

En el equipo cartagenero parece probable la alineación de dos nuevos elementos y en el once local, por lesiones de los titulares, se alinearán los hermanos Boño.

El encuentro será dirigido por el catalán Villena, que dirigió el último partido que en la Condomina jugaron los mismos contendientes de mañana.

El Catálogo de la Prensa de España para 1929

Editado por la Casa Rudolf Mosse Ibérica, S. A., hemos recibido el Catálogo de Prensa de España 1929, con Apéndice para Portugal.

Esta publicación, única en su género en España, aparte del esmero con que está editada, constituye, por lo que se puede apreciar, un elemento utilísimo para el Comercio y la Industria, puesto que contiene todos los periódicos y revistas de España y un escogido resumen de Portugal, con sus correspondientes tarifas de publicidad.

Debemos hacer constar, en su elogio, que en la empresa no ha presidido otro móvil que el de proporcionar gratuitamente al comerciante o industrial que lo necesite, un cúmulo de datos inapreciables para cuando tengan que planear sus campañas de publicidad, más necesarias cada día, para el mayor desarrollo de los negocios, viniéndonos a la memoria propósito del caso, aquel proverbio que dice: «El que no anuncia no vende». Y es cierto que, el anunciar es el conductor más eficaz para propagar y vender los productos; con tanto mayor éxito cuanto mejor organizada esté la publicidad. El ayudar en este sentido es la primordial razón que ha animado a la casa editorial, a la par que acogiendo su ruego, transmitimos a través de estas columnas su más cordial saludo a todos cuantos estén dispuestos a colaborar en el engrandecimiento de los negocios de la Patria.

Se charló en dicha cena de varios asuntos interesantes reinando entusiasmo y buen humor en todos los asistentes, dándose un abrazo efusivo y fraternal como consagración de su único lema: «Todo por Murcia y para Murcia».

Unión Mercantil e Industrial

La Directiva cumple al Gobernador y al Alcalde.—Este se inscribe como socio.—Una cena para celebrar los nombramientos

Una numerosa comisión de la Central Directiva de esta Sociedad ha visitado a los señores Gobernador civil y Alcalde de Murcia.

El señor Velasco que preside esta comisión, manifestó a dichas autoridades que al honrarse saludándoles cumplían uno de los primeros acuerdos de la Unión Mercantil e Industrial, aprovechando esta ocasión para en nombre de dicha entidad ofrecerse en todo cuanto representara intereses de Murcia y su Región.

Ambas autoridades al recibir con gran satisfacción y complacencia dicha visita, agradecieron estos ofrecimientos, por lo que representaban, manifestando que se encontraban siempre identificados con todo lo que al desenvolvimiento y bienestar de Murcia se refiriera. El señor Gobernador habló largamente a dicha comisión sobre el proyecto de las casas Baratas, y el señor Alcalde manifestó que le había producido gran satisfacción el nombramiento de la Central de la Unión Mercantil y tanto era así que podía considerarse como un socio más, firmando en el acto el boletín de inscripción.

Varios sectores de este centro querían conmemorar el nombramiento y toma de posesión de la Central ofreciendo un Banquete al Presidente de la misma señor Velasco, pero éste al proponérselo lo agradeció sinceramente rogándoles desistieran de ello, pues dicho nombramiento y toma de posesión se celebraría únicamente con una cena que él particularmente ofrecía a todos los elementos de la Junta Central, la cual se celebró el pasado jueves espléndidamente servida por el Restaurant «El Nido», a la que asistieron todos componentes de la Junta Central y otros valiosos elementos de la Unión Mercantil.

Se charló en dicha cena de varios asuntos interesantes reinando entusiasmo y buen humor en todos los asistentes, dándose un abrazo efusivo y fraternal como consagración de su único lema: «Todo por Murcia y para Murcia».

El Excelentísimo señor marqués de Rafal, ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de «Publicaciones de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura».

Trata del plan de obras y trabajos y presupuesto para el año 1929.

Se inserta en este folleto, como lugar preferente la real orden de aprobación de estos trabajos y presupuesto, por la Dirección general de Obras Públicas.

Agradecemos la atención de que hemos sido objeto

También hemos recibido un Boletín del Banco Central, en el cual se insertan varias informaciones económico-financieras.

La revolución de Méjico

El Ejército sigue fiel al Gobierno

Madrid 22.—En la Legación de Méjico han facilitado un cablegrama del Gobierno de aquel país, afirmando que la situación es inalterable, y que el Ejército da muestras de gran disciplina, continuando fiel a los Poderes constituidos.

Teatros

Cines y Varietés

Ortiz

Esta noche debuta en este teatro la notable compañía del Circo Ferroni, integrada por Fratelli Ferroni, excelentes clowns; Les Otto, excéntricos; señorita Erminda que lleva a cabo arriesgados equilibrios sobre el cristal, y la señorita Díaz que ejecuta trabajos gimnásticos en la barra aérea.

La compañía Ferroni viene precedida de gran renombre por haber actuado varias veces ante la Real Familia.

Es seguro que esta noche el teatro Ortiz se ha de ver muy concurrido.

Circo

Ayer en el Palacio de la Cinematografía se pasó por la pantalla una interesante película de la Firs Nacional, dividida en cinco partes y titulada «¿Por qué mintió Mary?».

Los principales intérpretes de este film son Bárbara Bedford y Lewis Stone, los artistas que con tantas simpatías cuentan entre el público inteligente en arte mudo.

La película satisfizo por completo al público.

Para hoy se anuncia la proyección de una preciosa producción denominada «Flor de Argelia», cuya heroína es la bella bailarina española Tina Melier, de cuyo film se tienen muy buenas referencias.

Media Luna

Continúa la empresa de este bonito salón cinematográfico ofreciendo al público carmelitano selectos programas de las más acreditadas Casas.

Anoche se proyectó «A quien Dios no dá hijos...» divertida comedia de la Metro Goldwin Mayer, en la que el simpático Kari Dane hace las delicias del público con su gracia peculiar, al poner en práctica los más ingeniosos trucos.

Los programas anuncian para hoy la proyección de la comedia «Un loco y su dinero», cuyo principal personaje encarna la escultural artista Magda Bellamy.

No cabe dudar que en la elección de películas por la empresa de Media Luna Cinema preside el mayor gusto y un indiscutible acierto.

Popular

En este espacio cinematográfico del barrio de San Juan se pasan a diario por la pantalla verdaderas maravillas del arte mudo, lo que justifica el creciente favor que el público le dispensa con su asistencia, cada día mayor.

Ayer se proyectaron los tres primeros episodios de una preciosa serie francesa que lleva por título «Los Corsarios», en la que está fílmicamente reflejada la vida turbulenta y licenciosa de los bandidos del mar.

También se pasó por la pantalla «El pirata del desierto», película americana en cinco partes, en la que Tom Tyler luce sus maravillosas dotes de caballista.

Hoy se proyectará «Los cómplices de los hijos», cine-drama que tiene por principal protagonista a Madame Reid, artista que tiene como ninguna el difícil dominio del gesto.

Sport Vidal

En el moderno cine del barrio de San Andrés admiró el público anoche el hermoso drama en 5 partes interpretado por Mary Philbia, «Peligro a la vista» y los episodios quinto y sexto de la emocionante serie «Volando en silencio».

Para muy en breve prepara la empresa de este simpático salón grandes acontecimientos cinematográficos.

EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones. Gobierno militar, Sucesos, etc.

Notas informativas de UNEA

GOBIERNO CIVIL

La nueva Cárcel.—Necesidad de un coche celular

Los periodistas que hacen a diario información en el Gobierno civil, preguntaron al señor Mora si se había fijado ya la fecha para la inauguración de la nueva Cárcel.

El señor Mora contestó que, según las noticias que tiene, confía en que dentro de un plazo brevísimo será inaugurada. Nuestro redactor expuso al señor Mora la urgente necesidad de que se destine a Murcia un coche celular pues es lamentable el espectáculo que a diario se observa en las calles con la conducción de presos desde la Cárcel a la Audiencia y estación.

El gobernador se interesó por esta petición y tenemos la seguridad de que dadas sus buenas relaciones con el ministro de Justicia y Cultos conseguirá que se doté a nuestra ciudad de un coche celular.

Informaciones regionales

DE LORCA

Se llevan hasta las aldeas

En una casa propiedad de don Evaristo Sánchez, situada en la calle de Minas de la parroquia de San Juan, hace unos días se llevaron puertas, ventanas y cuanto en ella encontraron.

La guardia civil, ha detenido a María «La avionca» la que se encuentra en la cárcel por disposición del señor Juez de Instrucción.

Noticias

Ha regresado de sus posesiones de «Parra Nueva» el acaudalado agricultor y querido amigo nuestro don Nicasio Aznar Perigo.

De Chirivel, Oria y otras poblaciones de Andalucía, regresaron don José Mendez y su secretario particular don Andrés Mulero.

CORRESPONSAL

El timo del entierro, "rejuvenecido"

El «Daily Telegraph» dice que el timo del portugués o del entierro, ya tan desacreditado en España, se presenta en Inglaterra, reeducado y bajo una nueva modalidad.

Se avisa a la Policía y a las autoridades para que investiguen y procedan contra los estafadores suponiéndose que funciona en España una organización perfecta de esta clase de timos.

Ya no se trata en las cartas del jefe carlista preso y que tiene ocultas grandes cantidades; ahora es un coronel preso y condenado a muerte a consecuencia de las revueltas militares, que tiene una hija recluida en un convento de monjas y que necesita fondos para ser libertado, recoger un verdadero tesoro y marchar a Inglaterra, donde gozaría completa libertad.

La Policía reconoce la dificultad que ofrece la averiguación del origen de estas cartas, mucho más porque los estafadores suelen callarse, pero advierte que cuantas personas reciban cartas en este sentido lo comuniquen al puesto de Policía más próximo.

LA DISOLUCIÓN DEL CUERPO DE ARTILLERIA

Jefes y oficiales solicitan el reingreso en el Arma

Barcelona, 25.—En la segunda región casi todos los jefes y oficiales de Artillería han solicitado el ingreso en el Cuerpo.

Zaragoza, 25.—Los jefes y oficiales de los distintos regimientos de la región y Parques de reserva han presentado instancia en Capitanías y Gobiernos militares solicitando el reingreso en el Arma de Artillería.

La plantilla del Cuerpo de la Guardia Civil

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» ha publicado el cuadro orgánico de la Guardia Civil para el ejercicio del año actual, cuyos detalles son los siguientes.

Compañías, 176; escuadrones, 59; secciones de caballería, 2.

Un teniente general, un general de división, 4 generales de brigada, 52 coroneles, 77 tenientes coroneles, 114 comandantes, 325 capitanes, 448 tenientes, 214 alféreces.

Cinco capellanes, 9 médicos, 4 profesores veterinarios, 4 maestros armeros.

Doscientos ocho suboficiales, 1.205 sargentos, 2.280 cabos, 56 cabos de cornetas, 501 cornetas, 1.624 guardias primeros, 15.174 guardias segundos de infantería.

En total las clases y soldados de infantería suman 21.046 hombres.

Suboficiales, 40; sargentos, 257; cabos, 498; cabos de trompetas, 163; guardias primeros, 252; guardias segundos, 4.006, de caballería.

El total de las clases y soldados de caballería es de 5.198.

Además de la fuerza de la plantilla prestan servicio:

En la Comandancia de Valencia, un teniente, un sargento, dos cabos, un corneta, dos guardias primeros y 17 segundos.

En la de Murcia, cuatro guardias segundos.

En la de Tarragona, el sargento y siete guardias segundos.

En la de Ciudad Real, un sargento y cuatro guardias segundos.

En la de Jaén, un cabo y cuatro guardias segundos. Todos ellos de infantería, cuyos haberes no satisfacen el presupuesto del Estado.

En conjunto, las fuerzas de la Guardia civil que hay en España suman 26.245 hombres.

El duque de Alba a Suiza

Madrid 25.—Ha marchado a Suiza el duque de Alba. Motiva su viaje reponerse de salud.

El señor Sojo regresa a Buenos Aires

Barcelona, 25.—Ayer en el vapor italiano «Giullo» marchó a Buenos Aires el director de «La Razón», bonaerense señor Sojo. Se le tributó una solemne despedida.

Los sellos de "Ciudad del Vaticano"

Roma, 22.—Se asegura que en los sellos de la Santa Sede figurará la inscripción «Estado de la ciudad del Vaticano».

La emisión de dichos sellos es vigilada por el Príncipe Massimo.

Dr. José Velasco

GARGANTA, NARIZ Y OIDO

Consulta de 11 a 1. Para pobres de 4 a 5.

GONZALEZ ADALID, 15

